

# Activité des Sociétés Suisses en France

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Le messenger suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France**

Band (Jahr): **13 (1967)**

Heft 11

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



## PARIS

### PRESENCE DE LA SUISSE

— Du 15 novembre au 22 décembre, à la Galerie Suzy-Langlois, 266, bd St-Germain, notre compatriote Pierre Chevalley participe à une exposition de groupe consacrée aux tapisseries nouvelles.

— Du 24 novembre au 14 décembre, à la Galerie de Beaune, 5, rue de Beaune, exposition des œuvres de notre compatriote, René Michel. Une exposition de dessins de cet artiste a lieu actuellement au Cabinet des Estampes du Musée d'Art et d'Histoire de Genève (18-11 - 31-12-1967).

— 30 novembre, à l'American Artists' Center, 261, bd Raspail, concert de notre compatriote, Urs Ruchti, pianiste. Au programme : R. Schuman, J.-S. Bach et F. Chopin.

— Le 4 décembre, à la Maison suisse de la Cité universitaire, 7, bd Jourdan, Paris-14<sup>e</sup>, récital de poésie africaine, avec M. Aimé Césaire.

— Le 9 décembre 1967, au Musée Grévin, 10, bd Montmartre, concert de musique de chambre par les solistes de Paris. Au piano, notre compatriote, Eric Gaudibert (Bach, Haydn, Prokofieff, Messiaen, H.-C. Pantapié, E. Gaudibert).

### CHRONIQUE DE LA MAISON DE RETRAITE

Fondé il y a plus de cent un ans par la Société helvétique de Bienfaisance « L'Asile Suisse des Vieillards de Paris » a été construit en 1866, avenue de Saint-Mandé, à Paris.

C'était un bâtiment austère où chacun des soixante-dix pensionnaires disposait d'une petite chambre. Il y avait un lavabo collectif à chaque étage pour y faire sa toilette.

Il n'existait pas d'ascenseur, ni de jardin digne de ce nom.

Il faut dire qu'à l'époque, les fondateurs de cette maison, parmi lesquels se comptaient de nombreux Mécènes avaient pour objectif l'hébergement de nos compatriotes âgés dans le besoin : c'est dire que pour entrer

dans cet asile il fallait encore faire la preuve de son indigence. Certains, cependant, pouvaient contribuer aux frais mais ce sont surtout les dons et legs qui permettaient l'entretien et les améliorations successives de cet asile.

Le transfert des pensionnaires dans notre actuelle maison de retraite à Issy-les-Moulineaux témoigne d'un changement profond de son but et de ses possibilités ; au cours de ces trente dernières années, l'évolution des lois sociales, tant en Suisse qu'en France a modifié radicalement les moyens financiers des personnes âgées.

Parallèlement, des exigences nouvelles de confort et d'agrément doivent être prises en considération.

Le confort de la nouvelle maison de retraite est d'ailleurs nettement supérieur à celui de l'ancienne : chaque chambre comporte, en effet, un lavabo d'eau chaude et froide. Il existe un ascenseur pour les personnes handicapées et un certain nombre de salons-parloirs avec des appareils de télévision ; cela n'est pas encore suffisant pour amener une atmosphère aussi agréable que nous le souhaiterions.

Nous aimerions pouvoir mettre à la disposition des pensionnaires un certain nombre d'activités : travaux manuels, etc... pour occuper des loisirs malheureusement trop longs...

Mais cela dépasse les possibilités financières de notre fond de roulement et de notre fondation en Suisse.

Les Mécènes hélas se font rares, les dons et legs également et nous sommes obligés actuellement d'équilibrer notre budget avec les prix des pensions ou les secours des cantons, le cas échéant, pour les personnes dont la situation financière l'exige.

Nous bouclons correctement notre budget de chaque année, mais ne faisons, bien entendu, aucun bénéfice : nos avoirs vont même en s'amenuisant d'année en année, ne serait-ce que par la diminution régulière du pouvoir d'achat de la monnaie.

Il est indispensable que ceux de nos compatriotes qui peuvent le faire prennent conscience de

ces graves problèmes. L'appui de tous est nécessaire dans un élan de solidarité commune.

Le nombre des adhérents qui cotisent à la Maison suisse de Retraite est ridiculement bas par rapport au nombre des Suisses résidant dans l'arrondissement consulaire de Paris (à peine 300 cotisants pour 30.000 Suisses).

Rappelons que la cotisation annuelle de base est de 20 F et que, bien évidemment, toute somme supplémentaire serait accueillie avec reconnaissance.

Espérons que cet appel à la conscience de chacun de nos compatriotes portera ses fruits.

Et après tout qui sait ? Il est possible qu'en nous aidant chacun travaille pour son propre avenir.

C.C.P. 7164-42, Paris.

### Vends Villa

- tout confort
- 6 pièces
- garage - tél.
- terrain 1.000 m
- 77 - BARBIZON.

S'adresser à :

**M. Huber,**  
11, r. Cornélie-Gémond.  
38 - GRENOBLE.

### A VENDRE

- DS 21 1966 - hydraulique  
15.000 km
- DS 19 1961 83 cv

**KASPRZAK, 18, rue Guénot  
PARIS-11<sup>e</sup>**